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Несмотря на то, что сезон уже завершен, загородная база казанского клуба не пустует. Игроки
перед отпуском продолжают тренироваться по индивидуальной программе, а в офисе вовсю
кипит работа по комплектованию команды на следующий сезон. Вице-президент казанского
"Зенита" Ильхам Рахматуллин рассказал "Советскому спорту" о новичках, новом регламенте
чемпионата и признании заслуг Болла.

"ИНТЕРЕСЫ СБОРНОЙ НА ПЕРВОМ МЕСТЕ"

- Клубы суперлиги голосованием приняли новый проект чемпионата, - рассказывает Рахматуллин. - В
следующем сезоне в нем сыграет 16 команд, разбитых на две конференции - западную и восточную.
В этом имеется сходство с Континентальной хоккейной лигой, которую взяли за пример. Кроме того,
наш чемпионат теперь стал открытым. Помимо российских команд, в нем сыграет харьковский
"Локомотив", а также представители Белоруссии и Казахстана. Возможно, это будут сборные этих
стран. По две лучшие команды Запада и Востока сразу попадут в 1/4 финала, а коллективы, занявшие
места с 3-го по 6-е, разыграют оставшиеся четыре путевки в дополнительном раунде плей-офф.

- Каков основной мотив эксперимента?
- Прежде всего, интересы сборной. В июле она доиграет Мировую лигу, в сентябре пройдет
чемпионат Европы в Австрии и Чехии. Если наши ребята успешно сыграют на континентальном
чемпионате, то в ноябре их ожидает Кубок мира - главный отборочный турнир на Олимпийские
игры. Новый регламент чемпионата позволит начать чемпионат в начале декабря и закончить в
середине апреля. 

- В какой конференции будет выступать "Зенит-Казань"?
- Деление происходило по географическому принципу. Мы будем выступать на Востоке. Первый
матч как раз с казахстанской командой. Наш клуб высказался за новый проект. Он нам полностью
подходит. В последние годы мы проводили по 60-65 матчей за сезон. Это огромная нагрузка на
игроков. В грядущем сезоне в регулярном чемпионате страны будет всего 14 игр. Это позволит
команде лучше готовиться к матчам Лиги чемпионов. 

- Если посмотреть на итоговую классификацию команд и созданные конференции,
получается, что Запад намного сильнее.
- Я бы не стал так говорить. Новосибирск сейчас серьезно усиливается под участие в Лиге
чемпионов, "Факел" и "Урал" традиционно амбициозны и наверняка будут претендовать на медали.
Не стоит сбрасывать со счетов вернувшийся в элиту "Локомотив-Изумруд" и крепкий Сургут. От
нашей суперлиги вообще можно ожидать чего угодно! Последний плей-офф это лишний раз доказал.
Не думаю, что интерес к чемпионату упадет. Напротив, все новое очень любопытно.

- Предусмотрены ли в новом календаре "Матч звезд" и Суперкубок?
- Да. Мы откроем сезон матчем за Суперкубок с новосибирским "Локомотивом". Матч пройдет в



столице Сибири. Помимо этого, в октябре мы второй раз в своей истории сыграем на клубном
чемпионате мира. Постараемся отобрать титул у "Трентино". Что касается Кубка России, то в этом
году он также пройдет по новой схеме, а победитель определится в "Финале восьми".

"ВЕРМИЛЬО ПУГАЛА НАША ЗИМА"

- Несмотря на чемпионство, "Зенит-Казань" после окончания сезона расстался сразу с пятью
игроками.
- Скажу сразу, что формирование состава - прерогатива тренера. Впрочем, по некоторым игрокам
причины известны. Сергей Тетюхин решил вернуться в родной Белгород, Ллой Болл завершил
карьеру. Он отдал "Зениту" пять лет. По меркам современного спорта это много. К тому же старые
травмы. Он решил отдохнуть.

- По слухам, им интересуется сразу несколько клубов суперлиги...
- Как-то он сказал, что если и будет играть в России, то только в Казани. Посмотрим. У нас его точно
не будет, а вот в других командах он может появиться. Его будет рад видеть в своих рядах любой
клуб. Тем более что чемпионат будет коротким.

- Кто заменит Болла в "Зените"?
- Очень трудно было найти замену Ллою. Как мне кажется, нам удалось подобрать оптимальный
вариант. Это итальянец Валерио Вермильо. Очень опытный игрок, за свою карьеру выигравший
множество титулов. У него давно было желание попробовать свои силы в России, и на наше
предложение он с удовольствием согласился. С общением у Валерио проблем возникнуть не
должно, ведь наш главный тренер Владимир Алекно свободно говорит по-итальянски.

- Как проходили переговоры с Вермильо?
- Хорошо. Европейцы пристально следят за нашим чемпионатом, и он знал, что идет в команду с
победными традициями. До этого он играл исключительно в Италии, и приезд в Россию для него
вызов. Единственное, что его пугало, так это наша холодная зима. Но играл же у нас Клэйтон Стэнли
с Гавайских островов, и ничего!

- Многих удивил уход Александра Абросимова - лучшего блокирующего "Финала четырех"
Лиги чемпионов-2011.
- Тренер отвечает за результат и подбирает тех исполнителей, которые ему нужнее. Взяли молодого 
Александра Гуцалюка из Сургута, одного из лучших блокирующих прошлого чемпионата. Сейчас
ведем переговоры с еще одним блокирующим топ-уровня.

"УВЕКОВЕЧИМ ИМЯ БОЛЛА"

- Как вы относитесь к совмещению Алекно работы в клубе и сборной?
- Наш клуб не был против совмещения. Тренер сборной должен быть в гуще событий, постоянно
чувствовать атмосферу раздевалки и зала.

- Почему же тогда в совмещении было отказано главному тренеру женской команды Ришату



Гилязутдинову?
- Если бы ему предложили сборную России, не было бы никаких проблем. А так ему постоянно
приходилось бы отлучаться в Болгарию. Тем более что эта сборная не входит в число европейских
лидеров и ей приходится играть много отборочных турниров. Мне кажется, наша женская команда
пострадала бы от этого. Он и сам с этим согласился. 

- В прошедшем сезоне очень остро для болельщиков стоял транспортный вопрос. В
"Санкт-Петербург" весьма неудобно добираться.
- На эту тему мы уже не раз общались с представителями городской мэрии. Нас заверили, что по
плану дорога к арене будет расширена, и там будет ходить общественный транспорт.

- В следующем сезоне вход на игры по-прежнему будет бесплатным?
- Да. Это принципиальная позиция президента нашего клуба Рафката Кантюкова. Он считает, что
волейбол - это, прежде всего, праздник и зрелище для болельщиков.

- В хоккее принято увековечивать имена великих игроков, поднимая их игровые свитера под
своды арен. Планирует ли подобное "Зенит-Казань"?
- Да. В Центре волейбола "Санкт-Петербург" уже висят стяги с нашими титулами. Думаю, перед
началом следующего сезона свое место там займет и майка Болла. У нас играло немало других
великих волейболистов, и сейчас идет обсуждение имен, которые займут места рядом с Боллом.

ОТКРЫТЫЙ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ВОЛЕЙБОЛУ 2011/12

ЗАПАД

Динамо Москва (2)*
Локомотив-Белогорье Белгород (3)
Динамо Краснодар (4)
Искра Одинцово (5)
Ярославич Ярославль (8)
Автомобилист Санкт-Петербург (14)
Локомотив Харьков
Сборная Белоруссии

ВОСТОК

Зенит-Казань (1)
Локомотив Новосибирск (6)
Факел Новый Уренгой (7)
Газпром-Югра Сургут (9)
Кузбасс Кемерово (10)
Урал Уфа (11)
Локомотив-Изумруд Екатеринбург (13)
Сборная Казахстана



* - в скобках рейтинг российских клубов по итогам сезона 2010/11.


